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据台湾媒体报道，台南两位女孩子想出了新
点子，推出租旗袍游台南的“旗跑”业务。让游
客体验穿旗袍走过古堡、老屋与红砖巷，找到时
光倒流的穿越感。

这个生意当下十分红火，顾客既有初中生也
有中老年女性。少女喜欢旗袍的古典之美，可突
显好身材。但订制旗袍太贵了，利用率也低。在
假日租借穿出门就方便多了，还能换穿不同的款
式和花色。也有母女一起上门租旗袍，女儿想让
母亲重温当年结婚穿旗袍的美好时刻，母亲教女
儿穿旗袍的礼仪规矩。

“旗跑”店开在一栋老屋内，石子地、木花窗、老
家具，浓浓的典雅怀旧气氛。店内展示各色旗袍、头
饰配件、绣花鞋等。店主鼓励对身材不自信的女性
大胆尝试，并提供修身的外套、披肩等，“关键在体
验，抬头挺胸，自信就美”。她们表示，现在的女性并
非每个人衣橱都有件旗袍，但希望她们提供的服
务，圆女性的旗袍梦，也保存旗袍之美。

香港电影《麦兜·我和我的妈妈》在第52届金马奖中
击败票房大热的 《大圣归来》，获得最佳动画长片奖，这
是麦兜系列电影第三次在金马奖获此殊荣。

在这一次颁奖前，金马奖最佳动画长片奖已经从缺9
年。《麦兜·我和我的妈妈》出品人、香港新华集团主席蔡
冠深剖析屡获大奖的麦兜时说：“小猪的形象很可爱、很

笨、很傻”，麦兜讨人喜爱
正是因为这样的性格，“天
真朴实的感情是最好的。”

麦兜的角色定位是出
生在香港九龙一个单亲家
庭的小猪，他的眼睛上有
一块胎记，他资质平平但
拥 有 很 多 梦 想 。 蔡 冠 深
说，电影讲述的是香港小
市民的生活，用平实的手
法、嬉笑怒骂的方式表现
了香港人面对逆境时自强
不息的精神。在该系列第6
部电影《麦兜·我和我的妈
妈》 中，麦兜已经长大进

入社会。
麦兜系列电影第1部《麦兜故事》于2001年上映，距

今已有 14 年。蔡冠深表示，很多人小时候也是顽皮、不
听话的，以前看小猪的人现在也长大了，再加上熟悉的城
市环境和小人物的心态，使得电影受到香港人欢迎，是

“两代人的共鸣”。
对于有观众评论麦兜系列电影是“拍给成年人看的动

画片”，蔡冠深表示有一定道理。他对《麦兜·我和我的妈
妈》的评价是文艺、有内涵有深度。而他在看第5部《麦
兜当当伴我心》时是开开心心的，感觉就像音乐剧，既有
音乐听又有动画片看。

蔡冠深认为，电影追求的状态是在这其中找到平衡，
成年人感觉有共鸣是一部分，但这毕竟是小孩看的电影，
所以一定要小孩也接受。

蔡冠深指出，麦兜系列电影接下来要做的是让内地人
也喜欢。他坦言，广东话换成普通话就不好笑了是不足的
地方。票房来源大部分都是内地，香港电影一定要能包容
两岸四地，将来还要走国际化的道路。“电影已经是国际
的产品了，不是地区性的。”

2003年，《内地与香港关于建立更紧密经贸关系的安
排》（CEPA） 签署，其后又几次增加补充协议。在此框架
下，香港与内地在电影方面的合作有了更大的空间。蔡冠
深表示，希望CEPA可以继续开放，让香港人去内地发展
时可以有自己的知识产权。蔡冠深透露，下一部麦兜系列
电影正在拍摄中，内容方面依然会让观众感受到“正能
量”，希望明年下半年可以上映。

本周，香
港 特 区 第 五 届
区 议 会 选 举 结
果 揭 晓 ， 爱 国
爱 港 阵 营 赢 得
431 个议席中超
过 70％ 的 席
位 ， 并 在 香 港
十 八 个 区 的 区
议 会 继 续 占 据
多数议席，掌握主导权。其中，民主
建港协进联盟 （民建联） 取得119个议
席，稳居第一，反对派多名头面人物
败选。对此，《大公报》发表评论员吴
迪的文章表示，香港政坛吹来春风。
文章摘发如下：

本届区选，是非法“占中”和政
改风波之后的第一次大型选举，也是
1997 年以来香港新一轮政治周期的起
点。近年来，香港政坛早已“死水一
潭”，政治生态陷入僵化，毫无生机。
加上香港“泛政治化”现象严重，反
对派将一切经济、民生问题政治化，
令社会问题复杂化，严重拖慢香港社
会发展步伐，经济停滞不前，而由此
付出的沉重代价却要全体港人承担。
时至今日，香港市民对于一味把社会
问题“政治化”的容忍度已达极限，
尤其是在屡次被骑劫民意之后，港人
需要一个出口来发声，参与香港现状
与未来的改造。本届区选，就是他们
积极参与地区事务、主动行使权利的
最好表达。

之前四届区选，投票率均未超过
45%，加上区议会政治化程度不高，外
界对本次区议会投票率并不看好。但
由于“占中”闹剧和“政改”风波余
温未消，建制派和反对派剑拔弩张之
势仍在，建制派要用区选让反对派

“票债票偿”，反对派则企图通过区选
证明“占中”的所谓“正义性”，双方
阵营的选民都希望利用选票表达政治
意见。因此，本届区选投票率参与度
无形中被拉高。

本次区选是泛民与建制自“政改
风波”之后的首次角力，双方都将目
光投向了或为选情带来变数的“首投
族”。今届新登记选民是近年之冠，达

26万，其中40%是18岁至35岁的“首投族”。“首投族”即首次参与投票
的年轻人，他们对投票具有极大的热忱，区选参与度极高，客观上促使
了投票率的提升。

在香港无休止的对立和争拗中，香港青年大多给人以浮躁、无法承
担社会责任的感觉。但在此次区选中，我们看到不少参
选人都是年轻的新面孔。民建联的部分区议员候选人，
甚至有 20 岁出头的“90 后”。从 2000 年开始，已经有大
量有责任感的香港年轻人投身社区工作，以服务市民、
服务社区、服务社会为己任，在基层发光发热。

从目前青年一代在竞选中的表现来看，他们的确展
现了与老一辈不同的精神风貌。他们更加积极、专业、
贴近当下，对政治参与和服务社区有独特的见解，也因
此吸引了不少早已厌倦“一成不变”的选民的青睐，从
而得以“后起之秀”和“黑马”之姿进入区议会。

区议会不仅是一个区域性的咨询机构，同时也是孕
育政治人才的平台。落区服务的历练能使青年议员在政
治素养方面得到巨大提升。对于区议会而言，能听到更
多年轻化、多元化的声音，引入新思维，也有利于区议
会与时俱进，更好服务社群。

本届区选已落幕，高投票率意味着港人踊跃发声、
政治参与度有所提高。在香港社会政治化和政治政党化
的当下，香港政坛急需输入新鲜血液，但愿本次区选涌
现出的新面孔能够成为一股活泉，给僵化的香港政治生
态带来触动和改变。

酷我音乐 APP 在歌曲检索界面中，有
一项语音检索功能，不论您讲普通话，或
者夹带着些方言口音，这个语音检索引擎
都能以高准确率识别出曲名。这项技术
出自普强信息技术 （北京） 有限公司，
该公司由澳门人何国涛 2009 年在北京创
立。

数据显示，目前普强智能语音分析系
统的关键词识别率达 93％以上，支持过亿
次语音通话量的实时分析，实现了语音大
数据分析。

何国涛介绍，这是业内最高的识别
率、最快的识别速度和最大的数据处理
量，这些优势为公司带来了客户的认可，
合资保险公司招商信诺最近上线了普强的
分析系统，用于提高客服水平和销售率，
效果良好。

2009 年，何国涛在美国硅谷拿到了当
地知名企业家黄炎松博士的百万美元天使
投资，几经考虑他选择回国在北京创业。
他说：“回内地创业一方面考虑到内地的市
场前景广阔以及政府对创业的大力支持，
另一方面也和我的经历有关。”

何国涛 1970 年出生，儿时生活在澳
门，父母是商人，家庭的熏陶使得他立志
做一番事业。成年后，他与内地结缘，本

科就读于华侨大学，随后又分别在北京大
学、美国SYRACUSE大学攻读了双硕士学
位。

何国涛说：“我在内地读书多年，如今
很多朋友、同学都在北京，他们是我有信
心在此打拼的资本，普强的首席技术官、
语音大数据专家李全忠博士就是我北大的
师弟。”

凭借扎实的学科背景，毕业后他在惠
普，Aruba Networks等知名公司从事产品
研发等工作，积攒下大量工作经验。他在
这些公司工作了大约10年时间，这段积淀
为他未来的创业打下夯实的基础。

何国涛说，特别是在Aruba的3年，他
完整地熟悉了公司运作上市的过程，并且
结识了语音产品专家蒲瑶，聚齐了创业核
心团队，“知识、经验以及靠谱的合作伙
伴，是每一个创业者不可或缺的条件”。

在北京创业，何国涛受到了北京 （海
淀） 留学人员创业园的大力支持，他说：

“北京对我来说并不陌生，但面对创业时的
诸多手续等内容时，我有些手忙脚乱，幸
运的是企业得到了创业园赵新良主任的帮
助和支持。”赵主任不仅帮他解决了业务上
的困扰，还促成了由戈壁创投等公司出资
的公司 A 轮融资，普强也由此在北京生根

发芽，逐渐壮大。在创业园的帮助、引导
下，何国涛和李全忠申报并分别获得了

“南京321领军型科技创业人才”以及“海
聚工程”奖项。同时，李全忠还被聘为北
京市特聘专家。

产品是一家创新型公司的生命力。
2013年，普强凭借产品“千寻语音分析系
统1.0”获A轮融资数百万美元。目前，依
靠新一代产品“车联网系统”以及良好的
市场份额，公司正在完成千万级美元的 B
轮融资。

据公司统计数据显示，在语音大数据
金融市场份额上，普强信息2015年上半年
占有率为 5％，而到了下半年这一数字则
增长至30％。

支撑产品研发的强大技术实力是普强
信息的核心竞争力。何国涛认为，创业者
应当具有足够的资历、准备以及明确的目
标后再施展拳脚，要有技术、有新意、有
质量，不应跟风、浮躁。何国涛说：“普
强信息打造了一支世界级智能语音分析
团队，我们的客户囊括了金融、政府、
电信运营商、汽车行业等，智慧时代下
普强的目标就是带给你智能化的语音生
活。”

（据新华社）

澳门人在京成功创业
王 垚
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台湾首发铁路观光邮票
虹 文

今年是李小龙诞辰 75周年，“香港李小龙会”一如既往举办系列活动，怀
念一代功夫巨星李小龙。图为近日李小龙胞弟李振辉在香港星光花园李小龙铜
像前献花。

洪少葵摄
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◀《麦兜·我和我的妈
妈》在内地首映时，内地演
员黄磊携女表达对麦兜的
喜爱之情。 李 成摄
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近日在深圳举办的中国高新技术成果交易会 （高交会） 上，位于9号展馆的澳门展区有一个
看点，一台正在运转的空调室外机一头连接着一个立式圆柱体，一头连接着喷头喷洒着热水，不
少人驻足探个究竟。澳门天然科技总工程师谢文高在一旁介绍说：“热水是由运行着的空调产生的
高温烧出来的，这样的空调既节省能源，还可以赚钱。”据他介绍，这种热回收装置主要通过空调
改造技术，把空调室外机所排放出的余热回收，并转化成热能制造热水和蒸汽，水温能达到
60℃-100℃，可替代传统的电热水器及锅炉，节约电能、减少碳排放。即使在不开空调的情况
下，室外机也能单独运转制造热水，耗电量比传统热水器节省75%。

港人日常生活中有饮“糖水”的习惯，
“糖水”包括各种饮品和甜食。近日，香港
消委会与食物安全中心合作，测试餐厅出
售的过百款中式饮品，发现大约三成属于
高糖分。其中酸梅汤及山楂饮品含糖量很
高，一家餐厅的山
楂茶每百毫升含糖
量达到 19 克，按照
世界卫生组织的饮
食建议，19 克是成
人全天摄取量的上
限，如果餐厅有续
杯服务，消费者将
摄取过量的糖。

普遍被认为相
对较健康的柑橘及
柚子蜜，检验样本

中的九成也都属高糖分。在各
类样本中，罗汉果饮品含糖量
最低，大部分为“无糖”，豆浆也
在含糖量较低之列。

香港消委会呼吁，在餐厅
用餐应留意饮品的糖含量及饮
用份量，尽量少糖或低糖，可要
求将加入饮品、甜食的糖和糖
浆单独上桌，自己决定添加多
少。

“金马”爱“麦兜”
曾 平

台湾近年一直推广乘火车旅游，用各种方式介绍沿铁路线景点。本周，台湾首次发行一组3
枚铁道观光邮票，图案分别是营运于台湾东部海岸线的“仲夏宝岛号蒸汽邮轮式列车”、东南部的

“邮轮式观光列车南回线”以及中部山区的“进化1001号集集线”，面值分别为5元、10元和15元
（新台币，下同）。其中，进化1001号是科幻主题列车，仲夏宝岛号蒸汽火车则代表蒸汽火车的时
代。这组邮票由台湾铁路管理部门与中华邮政公司联合推出，希望引起人们对乘火车旅游的兴趣。

台湾铁路管理部门还配合发行了名为“铁定邮你”的纪念火车套票和铁路观光邮册。“铁定邮
你”纪念套票共计1200套，每套售价100元；台湾铁道观光邮册内含台湾铁道观光邮票预销首日
戳套票封，预计 12 月上旬于台铁梦工场旗舰店独家贩售，限量 200 本，每本售价 699 元。据介
绍，台铁将在2017年迈入130岁，届时将引进新世代的油电混合车，铁道观光将迈入油电混合车
的新时代。

台湾铁路管理部门表示，希望借助这组邮票和明信片邮寄到全世界各地，让更多人选择到台
湾来坐火车游台湾。


